it per surprise sous le joug d'une réction according de la comme d

AFFAIRES DE PARIS.

me angle manan page Paris, 29 Juin :1848. La dissolution des ateliers nationaux de Paris a été l'origine et le prétexte de cette guerre sociale, qui a eu pour victimes les ouvriers d'un côté, la garde nationale et l'armée de l'autre. La création des atchers nationaux avait été l'acté le plus malheureux du gouvernement provisoire. Elle avait ouvert un refuge à tous les fainéants et à tous, les gens sans aveu, qui étaient accourus, de toutes les parties de la France dans cette espèce d'hôtellerie publique, qu' le travail était une fiction, où le salaire seul était une réalité. Le nombre des frelons qui s'étaient abattus sur cette ruche's'élevait à pres de 150,000, parmi lesquels figuraient, dit-on, 20,000; forçats liberes on évadés, et 30 ou 40,000 portiers et domestiques, qui cumulaient avec le salaire de leur profession celuid'un titre audacieusemen usurpé. Le trésor public, épuisé ne pouvait jeter plus longtemps la richesse de la France en pature à ce polype aux 150 000 bouches affamées, aux 300 000 bras oisils. L'assemblée nationale résolut de l'extirper. Elle ne sut secondée qu'avec répugnance et indécision, dans ce hardi dessein, par le pouvoir executif, de la part duquel la création de ces ateliers nationaux n'avait pas été un acte tout-à-sait irressechi.

Presse néanmoins par les résolutions énergiques de l'assemblée, le pouvoir executif prit des mesures pour la dissolution graduelle des ateliers nationaux. Il ordonna que tous les ouvriers de ces ateliers, étrangers à la ville de Paris, retourneraient dans leurs départements,où ils seraient transportes aux frais de l'état et où ils seraient employés à des travanx publics; sinon, ils pouvaient s'enrôler dans l'armée, meme à 17 ans, et partir pour la frontière. Cette alternative fut neu de goût de ces prétoriens en blouse, et l'heure de la lutte sembla venue aux hommes qui, depuis quelque temps déjà, avaient prévu ce résultat et fait leurs préparatifs en consequence. Ce meneurs, on n'en saurait douter, sont les affides et les complices de ceux qui ont déjà tenté, le 15 mai de chasser l'essemblée nationale, et de confier les destinées de la France à Barbès, Blanqui et autres hommes d'état de la meme farine. Done, dans la matinée du 22 juin, les menemis du complot ont répandu, parmi les ouvriers qui se préparitient à quitter Paris, le bruit qu'ils seraient très-mal traites en province; que ceux qui s'étaient rendus dans les dépariements y avaient eté reçus à coups de bâton; que les campagnes de la Sologne, qu'on les envoyait défricher, étuient une lerre pourrie où ils mouraient de fieure et de faini. Sous l'empire de ces excitations, un groupe de 400 ouvriers environ se presenta au Luxembourg, en demandant à parler à la commission exécutive. M. Marie recut une députation de cinq d'entre eux : mais, ayant reconnu dans celui qui était à leur tête un homme qui avait, avec sa bande, envahi l'assemblée le 15 mai, il refusa de le reconnaître comme l'organe des ouvriers, et, s'adressant aux quatre autres délogués il leur dit: " Vous n'êtes pas esclaves de cet homme-là; vous pouvez vous-mêmes exposer vos griefs." M. Marie, après avoir écouté avec attention leurs demandes, chercha à leur, saire entendre raison; mais ses efforts surent vains. Les de légues, en rendant compte de cette entrevue à leurs camarades, qui les attendaient sur la place Saint-Sulpice, d'inaturérent, à ce qu'il par it, les puroles du ministre, et dirent qu'il les avait appelés esclaves. Les ouvriers répondirent pur les cris: A bus Marie! - A bas la Commission Exécutive! - A les que retracent nos annales révolutionnaires. Une grande pelle Si-Denys, et enleve la triple position de la douaire, de bns l'Assemblée! - Nous resterons! - A bas les pachas! - Vire Barber ! - Vive Blanqui ! Cette colonne s'est alors dirigée dans divers quartiers de Paris. Le signal était donné. L'insurrection fut décudée pour le lendemain. Le plan qu'elle arrêta, ou plutôt qu'elle avait arrêté depuis longtemps, était basé sur des combinaisons stratégiques plus savantes et plus edoutables qu'aucune des tentatives de révolte faites depuis oixante ans. Voici quel fut ce plan. Les insurgés avaient choisi pour champs de bataille les

rois faubourgs du Temple, Saint-Antoine et Saint-Marceau, mi enveloppent, à l'Est, la moitie Paris, et sont les trois overs principaux de la classe ouvrière. Ils s'emparèrent one immédiatement de cette terre classique de l'émeute, t la couvrireent de barricades, qu'ils pousserent jusque ans la rue St.-Antoine, vers la place Bandoyer, au centre; isqu'à la place Lafayette, dans le faubourg Poissonnière, ur leur droite; et jusqu'au, pont Saint Michel, par la rue 5 la Harpe, ser leur gauche. Leur but était de s'avancer nsi, par trois lignes principales, sur l'Hôtel de Ville, de ège historique des gouvernements révolutionnaire set après en être emparés de marcher par les deux rives de la Seine ques,qu'ils s'en fussont peu préoccupés; car, une fois maie sur ses derrières et sur ses flancs, ils pouvaient agir en revient au combat accompagne de son secondefissione stateurs et lancer des décrets souverains. En outre de irs trois camps principaux, les conjurés avaient résoluflever des barricades en guise d'ouvrages avancés, dans Cité, le quartier des Halles, les rues Rambuteau, Saintnis, Saint Martin, devant les deux portes de ces dernièrues, sur les boulevards, enfin partout où ils pourraient faire. Ils avaient choisi pour quartiers généraux, sur leur gauche, le Panthéon et l'église Saint-Severin ; sur la ite les bâtimens de la douane, l'eglise Saint-Vincentide nle et le clos Saint-Luzare ; le faubourg, Saint-Amoine, ie en arrière, formait une sorte de reserve et de retraite reme. Des conciliabules turent tenus toute ,la , nuit, et émissaires expédiés de toutes, parts dans les ténèbres. Quelques collisions eurent lieu pendant cette muit du 22 s'organisa la révolte, quelques patrouilles furent désares; mais l'injurrection ne jeta le masque que le lenden 23. Le mouvement commença à la Bastille, d'où rentes handes so mirent en marcho, avec les drapeaux atcliers nationaux, et, à dix heures, les premières barriis s'élevaient aux portes Saint-Martin et Saint-Denis, dans tous-les quartiers marqués, par les chefs du com-Ces barricades furent formées, avec une audace, un it et une promptitude miraculeuse, de tous les omnibus

de matelas, et surmonté de draneaux rouges ou tricolores, avec bonnet rouge et bande noire, 'ayant mille devises diverses. Les plus nombreuses étaient néanmoins celles-ci : Du travail ou la mort !- La République Democratique et Sociale !

la première luite eut lieu à la porte Saint-Denis, entre les val Damesme à la Sorbonne, et il nomma le général Perrot insurges et la garde nationale. Celle-ci fut repoussée d'abord, parce qu'elle agit sans ensemble et avec les forces et des munitions insuffisantes. Une espèce d'indécision régnait dans ses rangs, et surtout parmi les clases ouvrières qui en font partie. On se demandait ce que voulaient les révoltes. Du travail!-La République Démocratique et Sociale! ces devises ne semblaient pas trop menagantes aux gens qui acceptent assez volontiers la marchandise sur l'ét quette du sac. Enfin le gouvernement fui-même semblait craindre trouilles. Pour empêcher que les munitions et les vivres d'engager la troupe a rec l'émente. L'andace et la force de celle-ci s'accrurent de toute cette indécision, de toute cette faiblesse, et Paris tombait sous son joug, si, aux cris de : A bas la Commission Executive ! elle avait joint ceux de : Vive Louis-Napoleon!

Tout le monile finit par comprendre qu'on avait devant soi la menace d'une revolution radicale, du désordre et du pillage. La grandeur du péril fit celle du courage. La garde nationale se rallie, l'Assemblée Nationale se déclare en permanence, et confie le commandement général des forces armées au général Cavaignac, ministre de la guerre. De son côté, la commission Exécutive fait enfin preuve d'un zele et d'une énergie malheureusement trop tardifs. " Si nous n'avons pu prévenir l'effusion du sang si noblement versé par la garde nationale, s'écrie M'de Lamarine à l'Assemblée, du moins nous envions l'honnent d'y joindre le notre." Et il se rend au plus fort du péril, ainsi que ses collègues Garnier Pages et Arago. Celui-ci, après avoir inutilement harangué les insurgés dans le faubourg St-Jac ques, fait pointer le canon contre eux. Divers représentants avaient suivi les membres de la Conunission Exécutive sur le champ de bataille: l'un, Pierre Bonaparte, fils de Lucien a un cheval blessé par une valle à côté de M. Lamartine; un second, M. Dornes, ancien redacteur du National, reçoit, ¿ côlé du général Cavaignac, une blessure grave qui met ses jours en peril; un troisième enfin, M. Bixio, est atteint d'une balle, au moment où il vent saire entendre le langage de la raison aux malheureux qu'on égare : il tombe dans les bras de" M. Recurt, ministre et médecin, qui lui donne aussiot les premiers soins. Le brave général Bedeau et M. Clement Thomas, ex-commandant général de la garde nationale, qui, deux jours auparavant, avait résigné ce commandement, ont également reçu, dans cette première journée, des blessures heureusement peu dangereuses.

Quant aux résultats généraux, ils étaient à peu près nuls. La force arinée avait hien emporté les barricades des portes Saint-Denis et Saint-Martin, et quelques autres élevées dans les faubourgs du Temple et Saint-Jacques, mais ces avantages n'avaient été obienus que par de grands sacrifices d'hommes, et les révoltés regagnaient sur quelques points de Paris ce qu'on leur avait perdre sur d'autres. A vrai dire, le peril, loin de diminuer, s'était avere. Les injurges montraient une résolution, une audace effrayantes. Une barricade de la rue de Clery avait été trois fois prise et reprise. La dernière fois, sept hommes seulement et deux femmes tiennent ferme. L'un de ces hommes se place un drapean à la main demoiselles de magasin, s'empare du drapeau, passe par-desqu'elle provoque de la voix et du geste en agitant/son drapeau rouge. Les gardes nationaux, trouvant cette jeune fille au bout de leurs fusils, cessent leur feu; mais celui de la harricade continue : ils sont à la fin obligés, de riposter, et hommes de la barricade, qu'un garde national, se détachant va seul enlever le sabre à la main.

. Dans les rangs de la milice citoyenne, se sont accomplis, ce même jour, aussi, des traits de courage héroïque. Je n'en citerai que le suivant. Un garde national de la 30 dégion nomme Leclerc, voit tomber à côté de lui son fils atteint, à que que distance, de deux blessures, dont la seconde est mortelle. Il me reste encore un fils, dit-il, je vais le chercher ir l'Assemblée Nationale. Celle-ci cût résisté à leurs at- auprès de sa mère, il saura venger son frère ou mourir comme lui pour la cause de l'ordre. Avec une sorce storque, es de l'Hôtel de Ville et de la moitié de Paris qui est grou- il charge le cadavre sur ses épaules, et peu-d'instants après

> L'Assemblée nationale s'ouvrit, le 24, sous le poids d'une par les insurges qui déplorèrent vivement ce insurtre fatal profonde anxiete. La lutte avait duréotonte la nuit et le dont ils se déclarent innocents. L'infortune prélat est bruit da la monsqueterie retentissait de toutes parts. Tous mort, le 27, des suites de cette blessure. Sa mort, dont vous les cœurs étaient oppressés, tous les esprits inquiets. La con- lirez les touchants détails, a été un véritable deuil pour tous fiance publique s'était écartée de la commission exécutive, les partis qui l'ont honore et le regrettent également. Un et ne sui était pas revenue, malgré son zèle patrotique de la pareil trepas vaut la plus glorieuse vie. veille. On sentait que les cinq têtes et les dix mains de cette commission sans accord, et sans harmonie ne valaient ges une proclamation dans laquelle il leur offrait le pardon point, pour le salut de Paris, une seule tête det deux mains " comme à des frères repentants," et leur disait que les fermes. On résolut d'aviser aux nécessités de la situation. désenseurs de la République étaient prêts à les recevoir." Par un premier décret, l'Assemblée nationale déclara l'adoption par la patrie, des veuves met des orphelins de tous ceux qui avaient, succombé et succomberaient pour la dé-legitime, refusait de concourit à la désense de la République. sense de l'ordre; par un second décret, l'A semblée se déchira en permanence, mit Paris en état de siège, et délégua din et la suppression de on journal, la Presse, ainsi que celle tous les pouvoirs exécutifs au général Cavaignae. Politique

> La mise de Paris en état de siège souleva dans l'Assemblée une protéstation de cinquante membres; composant ce qu'on appelle la Montagne, autrement dit le faible novau le Père Duchéne, et le Pilori. Toutes les opinions extreines des républicains de la veille, parmi losquels figurent MM. Logrange, Caussidière, Félix Pyat, Lamennaisp Pierre, Le- de pures hypothèses jusqu'à présent de tros de la contra la lamentais de la contra la co roux, etc. mais cette mesure de salut public et les pouvoirs le le récit du drame sanglant dont heureusement

vigoureux coup de collier pour le lendemain. Il confis au général Lamoricière de corps destiné à agir contre les faubourgs Poissonnière et du Temple, au general Dovivier le L'incendie révolutionnal e se propagea avec rapidité, et envoya le général Négrier au faubourg St. Antoine, le génécommandant supérieur des gardes nationales de la Seine. Ses auxiliaires ainsi choisis, il résolut d'empêcher d'abord l'insurrection de s'étendre, et de la concentrer ensuite dans le faubourg St-Antoine en délogeant son aile gatiche et son aile droite des faubourgs St-Jacques et Poissonnière. Pour nale du service de la cité et de la girde des rues, dont tous les tenants et aboutissants furent occupes par de fortes pane fussent portés aux insurgés, ordre fut donné de ne laisser passer personne sans un permis ou sans motifs valables : nour empecher qu'on ne tirat sur le troupes du haut des senetres et à travers les persiennes comme on l'avait fait dans certains quartiers, ordre fut donné à tous les habitants de tenir rigoureusement leurs persiennes ouvertes et leurs senétres sermées. Paris devint ainsi une immense cage à milliers de de compartiments, et pendant trois' jours ses 110 mille habitants ont été prisonniers dans cette cage, dont les barreaux se sermaient inexorablement sur eux. Pendant ces trois jours on n'a pas vecu, on a broute; on n'a nas pense; on a ruruminé. 12 Les produits des marchés publics ont aiteint des prix fabuleux. Il est vrai que si les repas de la population étaient maigres, ils avaient pour assaisonnement les bruits sinistres de la canonnade qui, à eux seuls, amortissaient tou-

> Pendant ce temps, les mesures militaires prises par le général Cavaignae avec unité et vigneur, reprimaient toutes les attaques des insurgés contre l'Hôtel-de-Ville dont ils toilchaient les portes pour ainsi dire, les barricades de la place Maubert étaient enlevées et le Panthéon pris, après une vive canonnade, par la garde nationale et l'armée qui y pénétrèrent à la bayonnette et y firent 1,500 prisonniers. Dans cette journée, le général Damesme fut atteint d'une balle à la cuisse en enlevant la barricade de la place de l'Estrapade. Après avoir perdu un moment connaissance entre les bras des médecins qui firent aussitôt l'extraction de la balle, sa première pensée en revenant à lui était de crier: Vive la République!

Plus malheureux encore, le général Brea et son aide-decamp tombaient victimes d'un horrible guet-à-pens a la barrière de Fontainebleau; mais la jeune garde mobile tirait de cette double trahison une vengeance qui glace d'effroi.

Le dimanche, 25 juin, le général Duvivier repoussait l'émente des rues qui s'étendent de l'Hôtel-de-Ville à la rue St-Antoine. Dans ces rues étroites et longues, les insurgés s'étaient emparés de presque toutes les maisons, en avaient matelassé les croisées et tiraient de la presque à coup sûr. Ils avaient établi, entre les édifices occupés, des communications intérieures, en sorté qu'ils pouvaient se rendre, com me par des allées convertes, d'un point extérieur jusqu'au centre, où une suite de barricades les protégeait. Ils avaient fait de tontse quartier une forteresse immense qu'il a fallu détruire pierre à pierre. La place des Vosges, ancienne place Royale, fut dégagée le même jour, et le général Davivier put opérer sa jonction sur la place de la Bastille avec le debout sur les jantes d'une roue de voiture ; bientôt il tombe general Lamoricière, qui debouchait par le saubourg du et ne se relève plus. Alors nons assistons à un de ces ac- Temple, après avoir degage Montmartre, la Villette, la cluset belle jeune fille, tête nue, le devant des cheveux recou- l'Eglise Si-Vincent-de Paul et du clos Si-Luzare. En ce derde les déloger avec des obus, tandis que le canon enfonçait premier sur son cheval.

Maisices succès, trop lents au grè de l'impatience publique, avaient été achetés par les bicesures mortelles du colonel Charbonnel, représentant du peuple, et un général Rela jeune republicaine tombe morte. L'autre femme s'élan- nault, par celles heureusement moins graves des généraux ce à son tour, relève la tête de sa compagne, s'empare du Duvivier, Korte et Fouche, par la mort du général Lafontajdrapeau, et suriense, elle convre d'outrages et de pierres les | ne et celle à jamais regrettable du général Négrier, l'héroïassaillants, jusqu'à ce qu'elle tombe elle-même avec quatre, que officier de Constantine, atteint d'une balle au front sur la place de la bastille. Une nouvelle non moins doulourouse se répondit bientot dans Paris. Son archevêque, fidèle à la mission de paix et de charité que le Christ a transmise à se apôtres, avait offert au général Cavaignac d'aller au milieu des insurgés porter des paroles de clémence et de réconciliadesseir qu'accomplit courageusement le digne prélat. Il avait gravi l'une des principales harricades du faubourg St. Antoine, et le seu avait cessé à sa voix paternelle, lorsqu'une fatale méprise, une sorte de panique, le fit renouveler de part et d'autre. Pris entre deux feux, l'archeveque regut dans les reins une balle tirée, dit-on, d'une senetre. Il fut releve

Le meme jour, le général Cavaignac adressait aux instir Vain appel, offre inuite! Une seconde proclamation ordennait le desarmement de tout garde national qui, sans motif Une traisieme ordonnait l'arrestation de M. Emile de Girardes journaux la Revolution, la Vraie Republique, l'Organisation du Travail, l'Assemblée Nationale, le Napoléon Républicain, le Journal de la Canuille. le Lampion, la Liberte, figurentidans ce coupi de efflet dienatoriali! - Mais ce sont là

de rampes de fer arrachées aux escaliers, de sacs de terre, guac se disposa à donner comme il le dit militairement, un trée dans le faubourg St. Antoine et le gi plier Ropincou-f Toutes les rues étalent coupées de colossales barrientes Celle dite du Faubourg en comptait 65 à elle seule. Lesinsurges avaient enrole de gre ou de force presque dous les corps destine à proteger et déborrasser l'Hôtel-de-Ville, il y habitants dans leurs range; ils s'emparaient parfois des feins mes et des enfants et s'en f isaient un rempart, contrelles asid saillants dont l'arme s'abaissait à cet aspect. Genendarto rois representants, M. A. Larabit, Galy-Cazalat et Drums Desvaux, profitant de l'autorisation que l'Assemblée avait, donnée à chacun de ses membres de se mettre en rapport, avec les insurges pour les amener à la soumission, s'étaient rendus dans le fauboug St-Antoine à la suite de l'archeveque, arriver au premier de ces résultats, il charges la garde natio- de Paris, et, s'étant trouvés forces de se jeter, de l'autro (057 té de la barricade au moment où s'échangerent les coups des len qui causerent la blessure du prelat, ils avaient ete gardes comme otages par les révoltes. Ils firent tous leurs efferts. pour lameuer des derniers à la raison, et, grâce, à leurs juintances, des négociations, verbales furent entamées, /a (trois, heures du matin, entre le président de l'Assemblée et de genéra! Cavaignac d'une part, et quatre délégués du Faubourg, accompagnant M. Larabit, de l'autre., Ce deroier avait et e envoyé en négociateur sur sa parole, et il templit, son robet imité de Régulus avec une ficielité toute romaine. Les revolutionnaires demandaient que leurs droits de citoyens Fraiçais leur sussent continues, et M. Larahit, apostillant deur demande, la declarait juste et conforme à ses sentiments: 11., Senard et le general Cavaignac en jugerent autrement. Ils exigérent une soumission absolue, et déclarérent que, si celtusoumission n'avait pas lieu, avant dix heures du muin, le Faubourg serait sulevé d'assaut, et les vaincus passés ans fil de l'épée. A ax heures, en effet, le feu a commencé o On avait elevé sur la place de la Bastille, prise la veille, une batterie de canons qui enflait le Fanbourg. Censobus no tarderent pas à mettre en fen les promieres maisons ethices cafe. Chamarante qui avance jusques sur la place. Une uni, ne avait ête creusec et s'avançait de jà assez loin pous prevoir faire sauter quelques maisons. En meme temps, let general Lamoricière ettaquait le quartier Popincour, abattait, les barricades avec du canon et descendait vers le Faubourg pour le prendre en flanc. Les insurgés, reconnais ant alors imposibilité de résister, envoyèrent un parlamentaire nunt. déclarer qu'ils se rep daient à discrétion, En apprenant, cette nouvelle, contradite d'abord par un bruit de trahison; puis lieureusement confirmée, toutes les pourines surent soulagées du poids qui les oppressait depuis quatre jour-On ne se réjouit pas, car il y avait trop, de devil autour de soi, mais on remercia Dieu. On leuremercia surtout, forsque les documents saisis sur les maurges révélerent leur huiet leurs esperances. L'un de ces documents est un projet de décret ainsi concu : "Art. ler. Tous les citoyens qui paient plus de fr. 200:

l'impôts, sont prives de leurs droits civils et politiques pour, dix ans. Art. 2. Toute propriété, mobilière ou immobilière, appartenant à des citoyens avant exercé des fonctions publiques quelconques depuis 1815, sera confisquee. Art. 3. La constitution de la France sera celle de 1793. Art. 4. L'ar-On a apporte à la Commission de l'Assemblée un dramée est dissoute."

peau sur lequel étaient écrits, en lettres rouges, ces mots; m .VAINQUEURS, LEPPILLAGE !! nonthit on shi i le-

A & A NAINCUS, L'INCENDIE! tob . L'up et adminue.

Sur la plupart des blesses, et des prisonniers, il a été tronve, des sommes d'argent et des promesses non signees, guin rantisant aux egroles quatre houres de pillage et un salaire de 5 francs par jour. D'où provenait cet argent? Quels et belle jeune fille, fête nue, le devant des eneveux recou- i Eguse oi-rimermon- de deutelles, les bros nus, et qui, par ses nier lieu, les insurgés s'étaient remanchés dans une église en étaient les auteurs de ces insugations inferriales? C'est un manières et son costume semble appartenir à la classe des construction dont les murs defiaient le boulet. On fut obligé mystère que l'instruction découvrira sans doute. On cité le num d'un banquier, M. Hely d'Ovssel, arrête au moment sus la barricade et s'avance au-devant de la garde nationale, les portes de la dougne, ou le genéral Larnoricière entrait le ou il distribuait cet odieux prix de sang, et si l'on en crost les de darations faites à la tribune par le général Lebreton, il y aurait parmi les promoieiles du complot plus d'un personnage haut place. Je ne vons repeteral pas les bruits qui circulent à ce sujet; la réputation d'un homme est chose trop sacrée pour la ternir du soufile même d'une simple rumeur. Mais ce qu'il y a de certain, c'est qu'un instigateur, qui avait pris le noin de M. Nurbonne, a été saisi parmi les! insurges avac son domestique et fasille sur l'heure ; c'est que parmi les combattants tues sur les barricades, se trouvereit le réducteur en chef du journal sopulacier le Pere Duchesne et deux de ses zollaborateurs.

C'est à la criminelle firmentation que ces agents provocateurs font subir anx passions populaires, qu'il faut attribuer tion. Le général avait approuvé avec émotion ce pieux les cruantes trop nombrenses qui ont deshonore cette guerre fratricide. Je ne vous citerai pas les détails effrayants qu'acqueillent un peu trop à la légère, je crois, les divers organes de la presse. Il y a malhenreusement bien des faits vrais. dans tons ces raffinements de cruauté, dans ces vengeances de camilhales, mais aussi lly a bien des exagérations, bien des histoires faites a plaisir. "Ce qui est plus authentique et plus consolant, ce sont les traits non moins nombreux, de . conrage héroïque et de charité chrétienne qui reposent les yeux et l'ame dans ces sombres annales. Il Des jeunes gens, des enfants de quieze à seize ans, enrôles dans la garde nationale mobile, ont fait des actions dignes des plus vieux, des plus nobles guerriers. L'un de ces enfants, nomme Martin qui avait gravi le premier c'nq barricades er enlevé un drapeau, a été embrassé par le général Cavaignac qui lui a immédiatement donné sa propre croix d'honneur en lui disant: "Tu l'as bien gaguée. Et le jeune décoré de s'écrier avec : naiveté: . Que papa sera content!!! Un autre de ceselle-si ros improvises, revenant aussie charge d'un drapeau prisquiren une barricade, reçoit les honneurs militaires de la part de sant compagnie, et ils est; si surprise de scetchonneur sinattendins. qu'il se mit àspienrer, lespauvre et noble enfant de lern telene

Un nutre speciacle non moins heau que tous ces beaux ... traits, v'est celui de l'empressement patriotique la vece lequi l'il les gardes nationales des principales villes de France sont acom courues au secours de Paris, à la première nouvelle de sous périls. Depuis trois jours, ces recrues fraternelles arrivent de toules parts Rough, le Hayre, Orleans, Tours, Bordeauxe même nous ont envoyé les plus braves enfants defleur popunt; conferes au général Cavaignac, furent accueillis au dehors le dénouement approche. Le lundi, 26 juin l'insurrection flation deureusement nous playons pas eu besoin de leurs se-un parido vives acclamations. The successive mentide tousiles points qu'elle a ruit, occurs. Mais leur présence a appria aux conspirateurs un faite, f es la pistolet au poing, le tout entremelé de pavés, le Apeine investi de ses pleins pouvoirs, le général Cavaisi pos sur la gauche et sur la droite, était resoulée et concensiqui, est certain désognais, c'est que si jamais. Paris tom-

luipages saisis au passage, des meubles des maisons dé-

diement que la presse le reconnilsee no moins teniment l'impress 20 noi é, il est été do notire à problète des le présent l'actifs du porrectionne le le le presse le reconnilsee no moins teniment l'impress 20 noi é, il est été do notire à problète du porrection le problète de la lance de la la